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10 月 23 日，桂城街道召开

环境工作提升会议，街道党工

委副书记、办事处主任岑灼雄

召集相关职能部门负责人及村

级河长视察 12 条城市（乡）黑

臭 水 体 。 会 议 明 确 ，争 取 在

2019 年底前完成城市（乡）12 条

黑臭水体的部分验收，2020 年

底前全面消除黑臭水体。

现状
三圣河五胜涌水质改善

当 天 早 上 ，岑 灼 雄 带 领 桂

城环保办、河长办、国土城建和

水务局、桂城水务所等治水具

体项目跟进人员及村级河长，

视察孔溪涌、叠滘涌、三圣河、

五胜涌等 12 条城市（乡）黑臭

河 涌 的 整 治 验 收 情 况 。 现 场

“ 把 脉 ”指 出 河 涌 治 理 存 在 问

题，并提出相应解决对策，敦促

相关部门及村居负责人按时按

要求完成整治。

对于早年被划入重点整治

名单的三圣河五胜涌，水质已

得到明显改善。据悉，三圣河

和五胜涌已在早年纳入“一河

一 策 ”，各 级 治 水 单 位 围 绕

“ 截 、治 、疏 、引 、净 、管 ”的 六

字 方 针 持 续 实 施 治 理 ，通 过

“河长制治水”、污水管网查漏

补 缺 、水 利 设 施 建 设 、优 化 引

水 活 化 方 案 、河 岸 整 治 提 升 、

清淤疏浚和打通断头涌、河涌

生态修复、加强保洁和管理等

综合手段，水质不断改善。经

2019 年年初以来的强化整治，

水质有所改善，但三圣河水质

仍不稳定，未能通过长治久清

验收。

此 外 ，巡 河 过 程 中 还 发 现

部 分 河 涌 仍 存 在 截 污 有 待 完

善、入河排水口整治有待巩固、

个别拍门溢流污水的情况有待

优化等问题，仍需深化治理措

施，因河施策。

措施
一河一策“对症下药”

下 午 ，桂 城 多 部 门 召 开 环

境工作提升会议。会议要求，

加快推进海三东路污水主管、

夏南路污水主管等河涌截污，

减少污水溢流河涌；全面深入

摸查入河排水口，深入摸查污

染源，做好排水口标识的同时，

开展全面的设计和整治；探索

采取智能化应急措施，试点实

施智能拍门，安装智能沙井盖，

降低污水溢流的几率；细化和

完善雨污分流改造工程，

岑 灼 雄 表 示 ，要 拿 出 历 史

担当的勇气解决河涌污染的问

题，深化一河一策，针对河涌治

理的实际情况制定时间表和路

线图，加快推进雨污分流工作，

用 1-2 年的时间将河涌污染情

况彻底减低，争取在 2020 年底

前全面消除黑臭水体治理，还

桂城水清岸绿。

“除了做好‘水’工作，实施

最严格的水资源管理，大气治

理也不能马虎。”桂城街道党工

委委员黄健鹏表示，接下来，街

道将做好严控烟花爆竹燃放、

加强扬尘防治管理、促进公交

车新能源化、加强治堵方面的

研究等工作，持续开展大气污

染专项整治行动，紧盯关键，加

大对餐饮油烟的处罚力度。
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10 月 23 日下午，桂城街道

叠 二 社 区“ 党 建 引 领 ，巾 帼 志

愿”社区微治理服务项目“阳光

议事厅”揭牌仪式在叠二社区

青少年活动中心举行。随后，

社区妇女们在此对社区公共问

题进行首次议事会议，为社区

治理出谋划策。

架起沟通新桥梁
“ 我 们 的 阳 光 议 事 厅 是 在

社区党委组织统筹下，以社区

党委为核心、社区妇女为主体、

关爱彩虹中心为依托，广泛吸

收辖区妇女党员、妇联执委、居

民、单位等社区多元主体参与

议事协商的核心平台。”活动伊

始，叠二社区党委副书记、妇联

主席潘嫦娥介绍，叠二阳光议

事厅将采用“民主提事、民主议

事、民主监事、民主决事”的形

式，透过阳光议事厅议事，充分

发挥妇女作用，架起沟通新桥

梁，共同解决社区难题，实现多

元主体推动社区自治发展。

据 悉 ，叠 二 社 区 此 前 已 经

培育了不少成熟的社会自治组

织和兴趣社团，涌现了不少热

心社区公共事务的骨干成员。

而面对日益凸显的社会治理问

题，亟需集众人的智慧商议如

何让社区更和谐地发展。

目 前 ，叠 二 阳 光 议 事 厅 有

25 名议员，她们都是有能力、有

服务热情的社区女性。在授牌

环节，她们个个昂首挺胸，佩戴

起胸卡和胸花时荣誉感和更责

任感油然而生。有议员激动地

表示：“作为叠二社区居民一份

子，我一直都很关注社区的公

共问题，特别想去发声，为社区

出一份力，但一个人的力量太

单薄了。有了阳光议事厅，我

就不是一个人了，而且在这个

平台中，我能够与不同领域的

居民一起议事，大家一起出谋

划策参与社区治理，共同解决

社区难题。我一定会努力，不

辱使命！”。随后，叠二阳光议

事厅第一届议员一起为“阳光

议事厅”揭牌。

首次议事献计小区治理
揭 牌 仪 式 后 ，叠 二 阳 光 议

事厅首次会议主要针对叠翠小

区“如何营造家的氛围”的议题

开 展 议 事 。 在 梳 理 问 题 的 环

节，议员们发现该小区存在公

共 卫 生 、高 空 抛 物 、邻 里 纠 纷

多、物业管理欠佳等困扰居民

的问题，为此你一言，我一语地

积极发言。

“要营造家的氛围，首先要

推动该小区骨干参与讨论，让

他们自己发声”、“要分析小区

住户的情况，针对居民情况，设

计一些邻里活动，先从活动带

动”、“可以从微小的环境改变

开始，如画一些墙画，先让居民

切 切 实 实 感 受 到 小 区 的 变

化”……议员们纷纷提出意见

和建议。

“我 们 接 下 来 将 以 叠 翠 小

区的治理问题为切入重点，逐

步 引 导 议 员 们 关 注 整 个 社 区

的问题。”项目负责人表示，阳

光 议 事 厅 是 叠 二 社 区 居 民 积

极 参 与 社 区 管 理 与 建 设 的 一

个缩影。未来，透过阳光议事

厅 平 台 将 会 联 动 更 多 的 社 区

多元主体参与社区治理，共同

解决社区难题，实现社区自治

发展。
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